

El Pueblo

Diario republicano de Valencia

La flojera en nuestra provincia

Al terminar nuestro artículo anterior, señalamos dos conclusiones: que si los focos flojorosos eran pequeños, todavía podíamos luchar contra ellos; pero si de algún modo fueran grandes, como se presume, entonces teníamos que darnos por vencidos, y a preparar los terrenos para que, de aquí algunos años, empezaran a producir. Mientras tanto, confiamos en la comodidad para ir viviendo.

No podemos suponer que tan pronto se nos diera la razón; pero por desgracia, se ha confirmado la pérdida total de grandes extensiones de terreno, pues, como de costumbre, nos ha pillado completamente desprevenidos. Como ha de ser, la pérdida, estilo español. Ya habíamos al final de estas notas de algo que compete a los centros oficiales.

Algunos nombres se le han puesto al insecto devastador de que tratamos; así sinónimos es bastante extensa, pero el más conocido por la generalidad es el de "phyloxera vastatrix".

Estos Hemipteros se presentan bajo dos estados, que son: las apteras, o sin alas, y las aladas; considerando cuatro formas, que son las más admitidas por la mayoría de los entomólogos: Galicola, o multiplicadora; Radicolata, o devastadora; Alada, o colonizadora; y Secunda, o regeneradora.

De todas ellas tenemos una sucinta reseña para que el agricultor, si no puede determinar a su primera observación, por lo menos la sospeche y leve preparaciones a los centros agronómicos, donde se determine con exactitud la forma a que pertenece. Sólo tenemos que indicar que con una lente se puede dar cuenta de ello.

De las formas anteriormente indicadas, sucede que de la Galicola produce de 500 a 600 huevos cada hembra; las Radicolatas, de 1 a 100 (esta es la verdaderamente temible); las Aladas, de 1 a 8 (siendo las fundadoras de las colonias); y, por último, la Secunda, uno o dos. Las tres primeras formas son ágamas (sin macho), reproduciéndose por partenogénesis. Solo las sexuales contienen macho y hembra, constituyendo un huevo el punto de partida y terminación del ciclo.

Teniendo en cuenta la morfología de estos ácaros, y existiendo cierta sucesión en sus formas, comenzaremos un estudio por el huevo llamado de invierno.

Huevo de invierno.—Sus dimensiones son de 27 a 30 centésimas de milímetro en longitud y de 10 a 13 centésimas de milímetro de ancho; su forma es cilíndrica. Las de los ágamas son elipsoidales, provistas en la extremidad de un gancho, que sirve para fijarse en el punto donde se ha de desarrollar. Podría faltar este gancho, pero tiene un carácter verdaderamente distinto, o sea una mancha roja parda en el extremo opuesto y que nunca falta.

Recién puestos los huevos, son amarillos, tomando luego un color verde sucio, con manchas pardas. El color verde lo conserva hasta el mes de Febrero ó Marzo, en que se transforma en amarillo sábar.

El huevo de invierno es presto por el insecto en la corteza de las ramas de dos años, siendo fácil el reconocerlo levantando el tegumento y examinándolo con una lente; se presenta en las agallas que forma y que luego indicaremos. Para poder obtener pruebas de su existencia, basta golpear con un mazo el tronco, y por las grietas formadas se desprenden los huevos que se pueden recoger en un lienzo ó papel. Dichos huevos no se encuentran casi nunca en las raíces.

De esta clase de huevo sólo aparece la forma galicola; siendo la radicolata una forma sucesiva de la anterior. El desarrollo, tanto de la una como de la otra, no depende sólo de las condiciones atmosféricas, sino también de las variedades de la vid que se cultivan.

La galicola, terminado su desarrollo, va directamente a las hojas, fijándose en su cara superior, y a las veinticuatro horas aparece en la cara inferior una elevación que contiene el insecto; a esta elevación se le llama agalla, originada por la hipertrofia del parenquima, estando la superficie de estas excreciones, pelosa.

Dentro de cada agalla se desarrolla una

hembra áptera, que produce de 500 a 600 huevos, como anteriormente hemos dicho.

El carácter morfológico de estas hembras es, entre otros, que pudimos citar, el tener el cuerpo ancho y ovalado, de un color amarillento en la parte superior, siendo su tamaño de un milímetro y 25 centésimas de milímetro de largo por 25 centésimas de milímetro de ancho. El cuerpo está compuesto de cuatro estiletes, contenidos en un estuche. Cuando salen los estiletes e hieren el parenquima de la hoja. Sufre tres mudas, y después de ellas comienza la puesta. Esta forma de flojera rara vez ataca las vides americanas.

También sucede que como la morfología de la hoja de la vid es refractaria a la formación de agallas, éstas son incompletas y el insecto las abandona pronto, no dejando por ello de vivir en nuestro país.

Por último, hay que indicar que la facultad reproductiva va disminuyendo de una generación a otra, aunque sin perder nunca su poder fecundante.

En el artículo siguiente estudiaremos otras formas de la evolución de este insecto tan perjudicial.

Julio Espulgues.

Jugar con fuego

Ochocientos obreros andaluces han llegado a Málaga en un sólo día, formando tétricos caravana de hambrientos.

Los barriá de desesperación, los desahuciados el hambre de sus hogares tranquilos, y como rehano trahumante, que sin pastor y sin redil, baja de la sierra al llano, huyendo los rigores de un clima asesino, llegaron al vergel malagueño, tiznados, sudorosos, jadeantes, famélicos, hoscos, huraños, reflejando angustia suprema en sus miradas torvas y cansadas de vivir en su andar peregrino de bestias enfermas.

Málaga, la riante Málaga, alarmóse ante la irrupción de campesinos, tembó al verso agitada en aquella ola de miseria desesperante que la sierra bravia enviaba al llano recóndito.

Temor pueril! El rebano trahumante todavía escó resignación de su propia ira, todavía supo acallar los gritos rebeldes que de consuno dictaban el cerebro loco y el estómago hambriento, para implorar los mequetines socorros oficiales que el Estado, avaro inasecable, distrae en mitigar las públicas miserias.

Y tampoco la petición surtió efecto; tampoco el gobernador dispuso de medios para aliviar desgracia tan enorme.

Y los ochocientos emigrados famélicos, los ochocientos españoles sin patria ni hogar, sin alimento ni esperanza, sin tuvieron fortaleza de ánimo bastante, para tascar en silencio su desesperación y su hambre.

¿Pero puede continuar esa actitud pacífica y doliente de los pobres campesinos malagueños?

¡Imposible! El hambre, y más el hambre vieja es harto poco sufrida. Así como la sed se resaca abatimientos y prostraciones, el hambre despierta con ímpetu bravo el ansia de vivir.

Con sobrada razón alarmóse el vecindario malagueño ante la irrupción de campesinos hostigados por el hambre.

De un momento a otro la masa sufrida y doliente, puede convertirse en jauría rugidora que en todo y en todas hienda los colmillos.

Si en España hubiera sombra de gobierno, se preocuparía de estas ardidas cuestiones, de estos amagos revolucionarios que tienen principio inocuo y fin ignorado.

Pero tienen demasiada ocupación los políticos de turno, con pagar a los presidentes para conseguir atención a pequeños tales.

Agotado Villaverde, imposible de exhumar Silvela, y más imposible todavía de enfundir nueva y fugaz rehabilitación Azcárraga, la atención política se concentra en el retorno triunfal de Maura.

En el retorno triunfal de Maura que vendrá a poner digno remata a la obra de sus predecesores y a su obra misma.

¡A convertir el suelo hispano en un patíbulo para enterrar el cadáver de la monarquía!

Y tal vez de la nacionalidad.

EN ROMA

Ya para nada hay respeto a la impiedad en todo asunto, y ni aún le vale a un sujeto ser camarero secreto del Padre Santo de Roma; ser persona principal, ser marqués, ser millonario, grande en la corte papal, y amigo del secretario de Estado, Merry del Val.

Lo mismo que el papa de un polégrafo cualquiera, la Prensa en nada respeta, y refiere lo que fuera mucho mejor que callara; porque no está bien que hable de que a un señor respetable, querido en el Vaticano, se encontró en colajo amable con un gofillo romano, y de que la policía por ello en la "prevención" lo tuvo hasta el otro día, basándose por no explicar la razón de hallarse en tal compañía.

Por prurito de "informar" la mala prensa sandiablada todo lo ha de propagar, si no se respeta nada, ¿dónde vamos a parar?

¿Qué da quién son los anteriores versos? De Felipe Pérez, el único poeta artista capaz de sostener diariamente en un periódico durante años y años, como él viene haciéndolo en El Liberal, una sección rebosante de intención y gracia.

El asunto a que aludo con tanto pudor como transparencia, fue siempre en la Roma clerical el suceso del día, ó de la noche; así es que no me extraña que ocurra con frecuencia; allí donde abundan las gentes que hacen voto de castidad. Por eso se ha desarrollado tanto en la España de hoy.

Claro que esa aberración no es cosa exclusiva de estos ni aquellos tiempos, y que siempre ha habido infractores a la ley más agradable de cumplir de cuantas nuestra mamá doña Naturaleza tuvo a bien dictarnos; pero siempre inspiraron los infractores más asco y más indignación que inspiran en esta época, donde parece ya el hecho cosa natural y corriente.

De cómo los trataban en otros tiempos, da una idea esta noticia:

Alfonso XI, y después su hijo Pedro I, consignaron lo siguiente en el Fuero Real de España. Ley II. Título IX. Libro IV.

SODOMITICOS

"Magister que nos agravia de hablar en cosa que es muy sin guisa de cuidar ó muy sin guisa de hacer; pero porque mal pecado alguna vez aviene, que homo codicia a otro por pecar con el contra natura; mandamos: que los que tal pecado hagan, tan luego como se averigüe, sean castrados delante de todo el pueblo; y si tercer día colgados por las piernas hasta que mueran; y nunca sean quitados de allí."

Terrible, terrible cosa sería que hoy se indignase un gobierno ante el creciente desarrollo de la inmundicia esa, y tratara de cumplimentar esa ley.

Más no teman aquellos que tengan méritos para que se les aplique. Ni se pueda gravar el presupuesto con la creación de un cuerpo, que tendría que ser muy numeroso, de individuos dedicados a hacer Abelardos, ni hay árboles bastantes para colgarlos después.

Así, pueden tranquilamente, guardando un poquito las formas, continuar imitando al marqués Mac Nutt, católico caballero que ocupa el más alto puesto en la corte íntima de Su Santidad León X.

José Nakens.

"Cuenta Nueva"

Con este título empezará en breve a publicarse en Cuenta un periódico diario, defensor de los intereses de ésta plaza y de la influencia y prestigio de España en Marruecos.

Cuenta con ilustrada redacción, informaciones postales y telegráficas, colaboración literaria y correspondencia en los centros importantes del imperio marroquí, en España y en el extranjero.

Ya era hora. Celebramos la aparición de

ese colega que se encarga de una misión noble, elevada, patriótica, que todos los hombres cultos y todos los buenos españoles han de aplaudir con entusiasmo.

Cuenta Nueva, sí, como creemos firmemente, responde a su título y manifiesta con rectitud sus propósitos, ha de prestar al país servicios de extraordinaria importancia.

Allá va nuestro cordial saludo, por satisfecho, para sus fundadores.

Grilo y Gómez

Estos nombres impropician la actualidad madrileña, y por eso figura el frente de mi crónica. Justo van, pero esto no significa que sean amigos y que no mismo destino las unas a su carro.

No. Grilo y Gómez son al presente tremendos rivales. Lea e-pera una misa hasta de confirmarse como hombres célebres. Están muy lejos de resucitar a Eurisí y Niso, ó a Pilades y Orestes.

Porque sabido: Grilo y Gómez se disputan el puesto que la muerte de D. Juan Valera dejó vacante en la Academia Española.

¿Os acordáis de tamado utraje al muerto ilustre? Yo también. Ni el cortosano y adalón rimador y coplero de Ideales, ni el neísimo director del Movimiento Católico reúnen mérito alguno que les permita figurar al lado de Benot, Galdós y Menéndez Pelayo.

Sin embargo, han encontrado ambos apoyo y votantes entre los académicos. La academia Corporación, en la que figuran Liniers, el conator de La Filocalia, y Villaverde, se encuentra al presente dividida en bandos.

Antonio Grilo tenía sobre Valentín Gómez la ventaja de un voto, no obstante el apoyo que a éste daban los reos más nobles de aquella docta casa. Pero a última hora parece que el señor Sellés toma el partido del último, quedando, por lo tanto, empatados los dos aspirantes a académicos.

En los círculos literarios de Madrid se asiste con curiosidad a los episodios de este pugilato, que se concipía cómico en extremo.

Pero yo creo que ni Grilo y Gómez pudieron llegar a más, ni la Academia a menos. No bastaba a ésta institución contar en su seno con políticos sin relieve, con verificadores huecos, como Cavestany, con desconocidos, como Cortázar. El hado nefasto que le va arrancando día tras día sus prestigios seculares, complácese ahora en ridiculizar, sentando a Grilo—parece que el triunfo será de éste—en el sillón que dejara el insigne Valera.

Podría creerse, viendo esta decadencia, que en España no existen ya hombres dignos de que la Academia los cuente entre sus miembros. Que nuestra degeneración es tan irremediable, que en el medio español ya no surgen talentos bastantes a cubrir las bajas ocasionadas por la muerte.

Afortunadamente no es así. Hombres sobran para enorgullosarnos ante el mundo del alardo inteligente de nuestra raza. Allí están Palacio Valdés, el novelista extranjero en su patria, cuyas obras se traducen a todos los idiomas, de francés al alemán, y del italiano al sueco. Allí también Cejador, el filólogo insigne, y Cajal, el histólogo eminente, y Blasco Ibáñez, el novelista de más enjundia con que contar podemos, y Baroja, el narrador de mayor fuerza evocativa de la generación joven, y Benavente, el escritor de ironías más exquisitas que en nuestra escena triunfa, y Viena, tal vez el primero de los grandes periodistas españoles.

En segunda fila, pero a altura incommensurable sobre Grilo y su adversario, podemos ver a Ricardo de la Vega, a Cavia, a Dienta, a los Quintero, a otros muchos que pueden ostentar obras más definitivas que esos dos ilustres indocumentados de la poesía y el periodismo.

Dijo Benavente no hace mucho, con la fina ironía que le distingue: "La Academia es una de las instituciones que más exciton mi admiración. En ella hay de todo: hasta escritores."

Si las cosas siguen como al presente, y los Grilo, los Cavestany, los Cortázar y los Gómez cubren los claros que la muerte hace, dentro de poco, la frase de Benavente se modificará, trocando su hasta por un menos, que cubrirá de ridículo a la Academia Española y a la mayoría de los que a ella pertenecen.

El banquete tuvo lugar la víspera del día que el Alabastro debía darse a la vela.

El capitán Kerjal y su segundo eran del número de los convidados, y de todos recibió Mr. Delarivière tiernas demostraciones de afecto, produciéndoles su partida un verdadero pesar.

En medio de aquellas muestras de afecto, el banquete pareció olvidarse por un momento su tristeza; pero Fabricio, que le conocía bien, comprendía que se aturdira para no llorar.

Aquella fiesta se prolongó hasta muy avanzada la noche; los brindis se sucedieron, y muchos convidados rodaron a los pies del dueño de la mesa, según costumbre del Norte de América.

Por la mañana, Fabricio mandó un despacho a Paula y otro a Lorenzo, y un poco antes de las cinco, Mr. Delarivière, escoltado hasta el muelle por sus amigos más íntimos, se embarcaba a bordo del "Alabastro", alejándose para siempre de una tierra que había sido para él una segunda patria.

La carta escrita por Paula pidiendo al padre de Emma que le revelase el sitio en que se hallaba un esposo, debía llegar a Nueva York al día siguiente de la salida del "Alabastro", deseando el paquebot, que la llevaba por el mismo tiempo en alta mar.

Mr. Delarivière, acostumbrado a un orden casi monástico, a una sobriedad ejemplar, había sentido que excederse por correspondencia a los brindis de sus amigos, y sentía una fatiga que le molestaba.

Habría necesitado cinco ó seis días de re-

posc; pero su deseo de volver al lado de Juana y Emma no le permitía esta dilación, y se embarcó sin sentirse aún bien de salud.

No había dormido nada la noche precedente, su pulso estaba ardoroso y experimentaba hacia el lado izquierdo un dolor que no dejaba de preoconipar.

—Es el casacaño—se decía,—esto no valdrá nada; esta noche dormiré tranquilamente a bordo y mañana estaré bien.

El capitán Kerjal había instalado, como de costumbre, al banquero en el camarote de su segundo, y en cuanto el paquebot salió del puerto, Mr. Delarivière se acostó.

—¿Queréis que me quede a vuestro lado, tío?—dijo Fabricio.

—¿Para qué?

—Por si necesitáis algo.

No necesito más que descansar: déjame solo, hijo mío.

Fabricio salió del camarote, sin preocuparse gran cosa de la enfermedad del anciano. La noche estaba magnífica: el joven subió sobre cubierta y contempló la mar tranquila como un espejo, en el que dejaba un rastro de espuma la hélice del "Alabastro".

Al volverlo vio al capitán Kerjal fumando su pipa hasta la popa, se dirigió hacia él, y los dos hombres se dieron un apretón de manos.

—¿Y queréis limonada fría?

—Sí, y con poco azúcar.

—Voy a encargarla.

El joven dejó el camarote, dió las órdenes a un mozo de la cocina y se reunió al capitán, que para prepararse a la comida saboreaba un vaso de ajeno.

—Y bien, ¿cómo está vuestro tío?—preguntó.

—Pretende que muy cansado, pero yo creo que está enfermo.

—¿Avísamos al doctor?

Bien quisiera; pero mi tío se opone, y por no alarmarlo.

—Decid bien.

—Mañana, si no está mejor, quiera ó no quiera le verá el médico.

—Acompañadme a tomar un vaso de ajeno.

—Con mucho gusto.

—El señor director está en París.

—¿Y no creéis que volverá pronto?

—Lo ignoro.

—Volveré mañana ó pasado mañana.

Y el joven, profundamente triste, volvió a ocupar el carruaje que le había llevado.

Franz Ritter volvió a la caída de la tarde, y unió el paquete de billetes de Banco que llevaba al contenido de la maleta de cuero que ya conocemos.

—Es inútil—se dijo después—dejar tras de mí ningún detalle que pueda vendarme. Voy a suprimir el alambre que me comunicaba la llegada de mis asociados por la parte de la izquierda del boulevard Montmorency; de seguro utilizarán ahora esta puerta, y el repique de campanillas eléctricas, resonando de improviso en el cuarto de mi sucesor, le infundirán sospechas nada favorables para mí.

El médico de las locas tomó entonces una tenaza para cortar el alambre, subió en una silla y realizó su proyecto.

—¡Todo va bien!—continuó.—Mañana saldré de París, y pasado mañana estará en Ginebra con nuevo nombre y libre de toda sospecha. Creo que conduzo mi barca como hábil piloto en medio de este zozobro mar... ¡Desde ahora nada puede ya estorbarme a ganar el puerto!

Y Franz Ritter se acostó, durmiendo tranquilamente hasta la mañana. En pis a las ocho asagó por sus propios ojos da que se habían cumplido sus órdenes, que el edificio todo se había lavado, encerrado sus pisos, limpiado todos los bronceos desde las cuevas a las bohardi-

PARA COMBATIR LA TOS FERINA CATARROS CON TOS PERTINAZ Y ASMA

diez misas los domingos, y suponiendo, término medio, que concurren de 100 a 120 personas a cada misa, número que es superior a la realidad, la misma estadística nos dice que solamente el cuatro por ciento toman parte en los ejercicios del culto. Más claro: de cada 100 habitantes, 96 no ponen los pies en la iglesia.

Pedro Pi y Suñer. Cetta, Mayo de 1905.

CEMENTOS catalanes rápidos y lentos, los mejores que se conocen hasta el día; Portland, calas hidráulicas, baldosas hidráulicas, etc. Plaza Barcas, 14

Noticias

Las noticias del desarrollo de la florera en los distritos de Chiva y Turis, evidencian la inminencia de la ruina total é inevitable de aquella zona.

Todos los técnicos—menos los culpables—están contestes en que la horrible plaga pudo y debió ser descubierta y atajada á tiempo.

Hay, pues, responsables indudablemente. Se trata de un verdadero crimen por incuria, por lenidad.

Los perjudicados, ¿se dejarán arruinar impunemente? ¿Contemplarán con los brazos cruzados la tremenda devastación de todos los viñedos?

¿Se decidirán á exigir el castigo de los que por ineptitud ó por negligencia han dejado que el foco del mal arraigase y se extendiese; de los que se han visto sorprendidos (¡...) cuando la plaga estaba ya extendida; de los que no aplicaron á tiempo los remedios sencillos y de segura eficacia de que la ciencia dispone para estos casos?

Los señores que se han de reunir hoy para tratar de este trascendental asunto, deberán á escape, en seguida, inmediatamente, sin pérdida de una hora, pedir al gobierno y á la Diputación, dinero para atacar con brío la plaga, destruyendo sin piedad cuanto haya que destruir, quemando cuanto haya que quemar, alrededor de la zona florizada, formando en torno de ella un círculo que la contenga si es posible y procediendo á la creación de viveros de vides americanas.

¿Lo harán así? ¿O perderán el tiempo acordando estudios y permitiendo votos de confianza que debieran ser votos de censura y de oesantía?

Una zona extensa y rica está abocada á miseria espantosa para muchos años. A grandes males, grandes remedios y... pocas palabras ni discursos.

Esperamos que en la sesión de hoy se tratará de la cuestión de los chalets de necesidad que han comenzado á construirse en diversos puntos de la capital.

Desconocemos las condiciones de la concesión, pero es muy posible que pueda impedirse que nos planten aquí unos kioscos viejos, desecho de los que había en Argel, y en los cuales están hartos de defecar los habitantes de aquella población africana.

Indudablemente la Comisión de Policía urbana y el Ayuntamiento, al acceder á lo solicitado por la Compañía francesa que representa el catalán D. Isart Bula, creyeron que lo que dicha empresa se comprometía á instalar eran water closets enteramente nuevos, como los que se han construido en todas las capitales, y no armatostes viejos que se pretende disfrazar

garro y se dirigió lentamente hacia el camarote del banquero.

Fabrizio llamó suavemente á la puerta, y viendo que nadie le contestaba se atrevió á entrar.

Mr. Delariviere dormía, pero su sueño era febril, su respiración fatigosa, produciendo un silbido que se escapaba de su oprimido pecho. El ruido que hizo la puerta al abrirse le despertó.

—¿Cómo estáis, querido tío? —Lo mismo—murmuró el anciano— estoy pagando mis excesos involuntarios de la noche anterior. Parece que tengo el cuerpo magullado. ¿He dormido mucho? —Unas tres horas; son las cinco y creo que no tardaremos en ir á la mesa; ¿os levantaréis para comer? —No, no tengo apetito. —¿Queréis que haga venir al médico? —¿Al médico? ¿Para qué? Mi indisposición es una bagatela. Vete á comer y déjame dormir hasta mañana por la mañana. —¿De modo que no queréis tomar nada? —De comer, no; de beber quisiera algo. —¿Qué deseáis? —Algún refresco, una limonada... que me la traigan y me la dejen aquí á la cabecera de la cama, y gracias por tu cuidado, hijo mío, gracias.

Mr. Delariviere dió la mano á su sobrino, que al estrecharla exclamó: —¡Tío, vos tenéis fiebre! —Pascijero: no tengáis cuidado.

En la calle de Ruzafa fué detenida ayer tarde Francisca Juan Martínez, de 20 años, por robar una peseta á una vendedora de dicha calle.

El juzgado, á quien se dió cuenta del hecho, ordenó su ingreso en la cárcel.

Constantino Furió fué encerrado ayer en la cárcel como presunto autor del robo de varias prendas de ropa realizado hace varios días en la casa número 15 de la calle de Juan de Mena.

En la plaza del Temple sufrió una caída anteayer tarde Francisca Mora Martínez-Salazar, fracturándose el húmero izquierdo.

En la casa de Socorro de Serranos se practicó á la lesionada la primera cura.

¿Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el FERRO-QUINA-BISLERI.

Se ha publicado el núm. 2 del "Boletín" Sanatorio municipal de Valencia, que trata de las materias que se indican en el siguiente sumario:

Meteorología.—Demografía: Nacimientos y matrimonios: Mortalidad general: Clasificación de la mortalidad por profesiones.—Resumen del movimiento de población.—Sección veterinaria: Mataderos, felatos, mercados.—Brigada sanitaria: Desinfección de habitaciones y ropas.—Laboratorio bacteriológico: Análisis de productos patológicos: Producción de sneros: Análisis de aguas.—Laboratorio químico: Análisis de alimentos y bebidas.—Aclaraciones relativas á los análisis practicados.—Hospital militar: Movimiento de enfermos por grupos nosológicos y enfermedades principales.—Casa de Misericordia: Movimiento de acogidos en la misma durante el mes de Abril de 1905.—Casa de Beneficencia: Movimiento de acogidos en la misma durante el mes de Abril de 1905.—Cartilla popular para preceveras de la viruela (pigota).—Trabajos originales: Estudio de la carne como alimento.

Hemos recibido el número 4 de la notable revista médica que con el nombre de "Crónica Quirúrgica" publica el cuerpo de profesores del Sanatorio del Dr. Candela. Entre otros valiosos trabajos figura un hermoso artículo del Dr. Candela, sobre Cirugía conservadora. Otro muy interesante del Dr. Portaceli sobre accidentes de las irrigaciones intranterinas, y una estadística muy nutrida del Dr. Ribes sobre el movimiento del Sanatorio.

El FERRO-QUINA-BISLERI vence las afecciones.

La Misión comercial de viajeros españoles á las Repúblicas del Plata, en la imposibilidad, dado el impropio trabajo de organización que sobre ella gravita de hacer la gestión personal cerca de los productores que desean exportar sus productos, se complace en avisarles que habiéndose prorrogado la fecha de salida de la expedición, se sirvan enviar sus adhesiones y muestrarios antes del 30 del mes de Junio al secretario general de la referida Misión D. José Torrenbó, calle de Pelayo, núm. 42, principal, Barcelona, quien facilitará todos los detalles que se le pidan sobre la expedición próxima á partir hacia las Repúblicas Argentina y del Uruguay, cuyo objeto consistirá en la colocación ó venta de los productos nacionales y favorecer el intercambio con los citados países, á cuyos fines la Misión comercial cuenta con el apoyo oficial de los gobiernos y principales entidades productoras de las naciones hispano-americanas.

La velada que anoche celebró la Sociedad "Ela tranquila", se vió tanto ó más concurrida que las anteriores, lo que demuestra el éxito que va teniendo dicha Sociedad.

Celebraremos que la del próximo jueves no desmerezca en nada á las anteriores.

El agua mineral de mesa NOCERA-UMBRA es refrescante, digestiva y gasosa.

En el piso primero de la casa número 7 de la calle de Carniceros penetraron anoche los ladrones, llevándose setenta y cinco pesetas en metálico y gran cantidad de ropas y alhajas, en ocasión en que los dueños se hallaban ausentes.

Los "cacos" no fueron capturados.

El delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago: D. Alfredo Gómez, 36.940 pesetas; D. Mariano Sivera, 34.683; D. Juan Valverde, 6.787

posetas 51 céntimos; D. Bernardo Castelló, 26.175; D. José Pérez, 76.971; D. Pedro López, 4.870; D. Vicente Fornals, 34.900; D. Joaquín Torcedo, 58.500, y D. Carlos Altamira, 59.930.

Por real orden ha sido autorizado el regimiento de Mallorca para colocar en sus banderas varias corbatas á que tiene derecho, por los hechos de armas en que tomó parte dicho cuerpo.

El FERRO-QUINA-BISLERI devuelve las fuerzas á los convalecientes.

Han sido nombrados maestros interinos: de Pinilla, D. Emilio Badilla Romero; de Gasñuelas Mazarrón, D. Lina Pérez Rueda; de Churra, D. Francisco Guisa; de Hurchillo, D. Juan Beltrán; de Losilla de Aras, doña Filomena Alegre Romero; de Cnevas de Utiel, doña Manuela Ruiz Piazos; auxiliar interina de Turis, doña María Josefa Bartual; de Pinet, D. Nicolás de la Portilla, de Cortes de Pallás, D. Joaquín Salvador Artiga, y de Aldea de los Corrales, D. León Ruiz.

Esta tarde se inaugurará oficialmente el "Sporting-Club de Valencia", acto que seguramente resultará brillante y amenísimo.

Por el inspector de policía Sr. Pineda, acompañado del sargento Bayona y cabo Estellés, fué detenido anteayer en las afueras de la calle de Borrull un sujeto apodado "Cacholi" que formaba parte de la cuadrilla de ladrones que merodeaba por el camino de Patraix.

"Cacholi" declaróse autor del robo verificado el 16 del actual en el piso segundo de la casa núm. 40, de la calle de Juan de Mena.

Mañana se celebrará en el cuartel de estandartes del regimiento de caballería de Alcántara un Consejo de guerra ordinario de cuerpo para ver y fallar la causa instruida contra el soldado Francisco Marco Espucho por el delito de insulto de obra á un superior. Presidirá de tribunal el coronel D. José Togores Arjona y asesor actuará el teniente auditor de guerra D. Pablo María Siches.

Quien usa el FERRO-QUINA-BISLERI come con apetito.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia radical del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desaperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses, son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estudio produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdaderamente curativo radical del estómago y del intestino, sin engorrosa acción calmante, es digestivo y purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta.

Depósito general, en la droguería de los señores G. Contat y C.ª, plaza del Mercado, 72, Valencia, y en las principales droguerías de Europa.

PAN SIN DINERO.—Todo comprador que visite el horno de Santa Teresa, disfrutará de este beneficio. No creerlo hasta verlo. Santa Teresa, 3.

El contratista de la plaza de Toros de Utiel D. Natalio Sánchez ha contratado á los valientes matadores Enrique Escocia (Morito) y Enrique Rufa (Rufaito) con sus correspondientes cuadrillas para lidiar cuatro bravos novillos en dicha plaza el día 4 de Junio próximo.

Interesante.—El Elixir Estomacal de Saiz de Carlos es de éxito seguro en las diarreas de los niños, en todas sus edades.

OCASIÓN Salones de exposición de objetos usados, en la calle de Cuenca. Gran surtido en máquinas de vapor, calderas, motores, bombas, norias, embarcados y herramientas.—Despacho: Figuerola, Paz, 17, Valencia.

CLASES PASIVAS La habilitación de Soriano Chullá, se ha trasladado á la calle de Pascual y Genís, núm. 16, entresuelo, derecha.

Carne de membrillo, á 40 céntimos libra.—Atún, latas grandes, á 75 céntimos lata.—Pasaje de Monistrol, 2.

Gramófonos Cuesta SALÓN CUESTA Aparatos de fotografía Gramófonos Cuesta Consultorio Grifol Enfermedades secretas HORAS DE CONSULTA: DE 10 de la mañana á 4 tarde. Santa Teresa, 21.

Vinicultores Saiffenol Aclara los vinos y evita el agrio-dulce, conserva los vinos por débiles que sean, evita el agrio, les da brillantez, no les comunica olor ni sabor, no contiene nada extraño al vino, suprime el alcohol, y eso y demás drogas.

VINOS AGRIOS el NEUTRALIZADOR BOFILL cura, dejándolos á su primitivo estado. Productos enológicos. R. Cantero, calle Pintor Sorolla, 17 (patio lado de la subasta). De venta: Droguería San Antonio, Mercado, 71; Miguel García, Barcas, 4; J. Reig y Compañía, Bajada San Francisco. Consultas y catálogos gratis.

Aurelia Cavazzuti Cirujano-Dentista Calle de la Paz, letra B. (esquina á la de Comedias.—Extracciones, empastes, operaciones á precios económicos.—Dientes artificiales, desde 5 pesetas. Dentaduras completas, desde 100 pesetas. Dentaduras completas, de estómulo y niquel sobredoradas, con patente de invención, desde 200 pesetas.

Papel "Palanquin" 5 y 10 céntimos litro. Se vende en los estancos.

La Nueva Valenciana Caja de préstamos Esta casa presta dinero por ropas, alhajas, máquinas de coser, muebles, escopetas y demás efectos de valor. Hay reserva. Calle de Garrigues, 13, entresuelo (junto á la plaza de Pellicera).

Papeletas de la caja de préstamos "La Valenciana" Los que tengan objetos empeñados en "La Valenciana" (plaza de Pellicera), que está liquidando y no puedan sacarlos que acudan á la caja de préstamos "El Auxilio", calle de Ruzafa, 62 (frente á la del Puerto), donde están dispuestos á sacarlos, quedándose los empeñados en iguales condiciones.

Al frente de esta casa, es á Micalet, el antiguo tasador de "La Valenciana".

Gura primaveral de la sangre Ferré-Quina Bisléri El que suscribe, catedrático de esta Facultad de Medicina y Académico de la Real de Medicina y Cirujía, etc.

Certifica que el "Ferro Quina Bisléri" es un excelente tónico reconstituyente, compuesto de quina y hierro, agentes ambos, que en una experiencia secular ha consagrado como medicamentos de primera fuerza.

En la "debilidad general y en el empobrecimiento de la sangre", ya por exceso de trabajo, ya por convalecencia, ya por enfermedades que desgastan, el "Ferro Quina Bisléri" me ha producido resultados tan pronto y eficaces: grato además al paladar, constituye un vino de condiciones inmejorables.—Barcelona 12 Febrero 1904.—Andrés Martínez Vargas.

De venta en todas las buenas farmacias y droguerías. Representante: Alfredo Rolando, Bajada, San Miguel, 1, Barcelona.

Carne de membrillo, á 40 céntimos libra.—Atún, latas grandes, á 75 céntimos lata.—Pasaje de Monistrol, 2.

Esta vez Mr. Delariviere aprovechó la misma atención del capitán.

La travesía se efectuó en nueve días sin accidente notable.

Al llegar á Nueva-York, el padre de Emma mostrése aún más triste y abatido que lo había estado á su salida de París; y es que al entrar en su espléndida morada de la séptima avenida, todo en ello le hablaba de Juana, de la dicha que allí había disfrutado.

Preciso le fué distraerse con sus negocios teniendo el valor de disimular sus sufrimientos y aparecer con un rostro tranquilo al momento.

Todo estaba en buen orden en su casa de giro, y al día siguiente de su llegada pudo tener una conferencia con el capitalista que desesba sucederle en los negocios.

En América las transacciones más importantes se realizan con asombrosa rapidez.

Algunos días bastaron para redactar la escritura de venta, y una vez firmada, Mr. Delariviere realizó su fortuna en letras á la vista sobre las primeras casas de París.

Fabrizio había sido encargado por su tío de arreglar todos estos valores, que llevaba constantemente encima en una cartera con cerradura de secreto.

Nada impedía ya al exbanquero regresar á Francia, lo que no hizo, sin embargo, sin reunir en un banquete á sus numerosos amigos, que iba á dejar para siempre, y á los empleados de su casa, á los que profesaba afecto casi paternal.

—No tal, las costumbres americanas no son de mi gusto.

—Muchos dicen lo mismo; pero, ¿y vuestro tío cómo no sabe á tomar el fresco sobre cubierta? —No se encuentra bien y se ha acostado.

—Las consecuencias del festín de anoche—dijo el capitán riendo;—pero eso no será nada, vuestro señor tío es fuerte y algunas horas de sueño le repondrán.

—¿Así lo espero; ¿llevará médico á bordo? —Ya lo creo; el doctor Hardy, un mozo alegre y que rebosa ciencia por las puntas de las uñas; qué, ¿cascos la enfermedad de vuestro tío os causa inquietud? —No tal; pero bueno es prevenirlo todo, pudiera necesitar sus cuidados.

—No le faltarán; ¿queréis que prevengamos al doctor? —Es inútil por ahora; sería alarmar á mi tío sin motivo.

—Tenéis razón: ¿queréis un cigarro? Estos tabacos de Virginia son fuertes, pero no malos.

—Gracias, dadme acá.

—Perdonad, si os dejé; se acerca la noche y voy á dar órdenes.

Fabrizio se quedó solo sobre el puente, fumó durante media hora, y mientras fumaba se decía que Frantz Rittner había recibido su carta, que de seguro al volver á París se encontraría único heredero de la fortuna de su tío.

En seguida arrojó al mar la cola de su ci-

garro y se dirigió lentamente hacia el camarote del banquero.

Fabrizio llamó suavemente á la puerta, y viendo que nadie le contestaba se atrevió á entrar.

Mr. Delariviere dormía, pero su sueño era febril, su respiración fatigosa, produciendo un silbido que se escapaba de su oprimido pecho. El ruido que hizo la puerta al abrirse le despertó.

—¿Cómo estáis, querido tío? —Lo mismo—murmuró el anciano— estoy pagando mis excesos involuntarios de la noche anterior. Parece que tengo el cuerpo magullado. ¿He dormido mucho? —Unas tres horas; son las cinco y creo que no tardaremos en ir á la mesa; ¿os levantaréis para comer? —No, no tengo apetito. —¿Queréis que haga venir al médico? —¿Al médico? ¿Para qué? Mi indisposición es una bagatela. Vete á comer y déjame dormir hasta mañana por la mañana. —¿De modo que no queréis tomar nada? —De comer, no; de beber quisiera algo. —¿Qué deseáis? —Algún refresco, una limonada... que me la traigan y me la dejen aquí á la cabecera de la cama, y gracias por tu cuidado, hijo mío, gracias.

Mr. Delariviere dió la mano á su sobrino, que al estrecharla exclamó: —¡Tío, vos tenéis fiebre! —Pascijero: no tengáis cuidado.

—No tal, las costumbres americanas no son de mi gusto.

—Muchos dicen lo mismo; pero, ¿y vuestro tío cómo no sabe á tomar el fresco sobre cubierta? —No se encuentra bien y se ha acostado.

—Las consecuencias del festín de anoche—dijo el capitán riendo;—pero eso no será nada, vuestro señor tío es fuerte y algunas horas de sueño le repondrán.

—¿Así lo espero; ¿llevará médico á bordo? —Ya lo creo; el doctor Hardy, un mozo alegre y que rebosa ciencia por las puntas de las uñas; qué, ¿cascos la enfermedad de vuestro tío os causa inquietud? —No tal; pero bueno es prevenirlo todo, pudiera necesitar sus cuidados.

—No le faltarán; ¿queréis que prevengamos al doctor? —Es inútil por ahora; sería alarmar á mi tío sin motivo.

—Tenéis razón: ¿queréis un cigarro? Estos tabacos de Virginia son fuertes, pero no malos.

—Gracias, dadme acá.

—Perdonad, si os dejé; se acerca la noche y voy á dar órdenes.

Fabrizio se quedó solo sobre el puente, fumó durante media hora, y mientras fumaba se decía que Frantz Rittner había recibido su carta, que de seguro al volver á París se encontraría único heredero de la fortuna de su tío.

En seguida arrojó al mar la cola de su ci-

garro y se dirigió lentamente hacia el camarote del banquero.

Fabrizio llamó suavemente á la puerta, y viendo que nadie le contestaba se atrevió á entrar.

Mr. Delariviere dormía, pero su sueño era febril, su respiración fatigosa, produciendo un silbido que se escapaba de su oprimido pecho. El ruido que hizo la puerta al abrirse le despertó.

—¿Cómo estáis, querido tío? —Lo mismo—murmuró el anciano— estoy pagando mis excesos involuntarios de la noche anterior. Parece que tengo el cuerpo magullado. ¿He dormido mucho? —Unas tres horas; son las cinco y creo que no tardaremos en ir á la mesa; ¿os levantaréis para comer? —No, no tengo apetito. —¿Queréis que haga venir al médico? —¿Al médico? ¿Para qué? Mi indisposición es una bagatela. Vete á comer y déjame dormir hasta mañana por la mañana. —¿De modo que no queréis tomar nada? —De comer, no; de beber quisiera algo. —¿Qué deseáis? —Algún refresco, una limonada... que me la traigan y me la dejen aquí á la cabecera de la cama, y gracias por tu cuidado, hijo mío, gracias.

Mr. Delariviere dió la mano á su sobrino, que al estrecharla exclamó: —¡Tío, vos tenéis fiebre! —Pascijero: no tengáis cuidado.

—No tal, las costumbres americanas no son de mi gusto.

—Muchos dicen lo mismo; pero, ¿y vuestro tío cómo no sabe á tomar el fresco sobre cubierta? —No se encuentra bien y se ha acostado.

—Las consecuencias del festín de anoche—dijo el capitán riendo;—pero eso no será nada, vuestro señor tío es fuerte y algunas horas de sueño le repondrán.

—¿Así lo espero; ¿llevará médico á bordo? —Ya lo creo; el doctor Hardy, un mozo alegre y que rebosa ciencia por las puntas de las uñas; qué, ¿cascos la enfermedad de vuestro tío os causa inquietud? —No tal; pero bueno es prevenirlo todo, pudiera necesitar sus cuidados.

—No le faltarán; ¿queréis que prevengamos al doctor? —Es inútil por ahora; sería alarmar á mi tío sin motivo.

—Tenéis razón: ¿queréis un cigarro? Estos tabacos de Virginia son fuertes, pero no malos.

—Gracias, dadme acá.

—Perdonad, si os dejé; se acerca la noche y voy á dar órdenes.

Fabrizio se quedó solo sobre el puente, fumó durante media hora, y mientras fumaba se decía que Frantz Rittner había recibido su carta, que de seguro al volver á París se encontraría único heredero de la fortuna de su tío.

En seguida arrojó al mar la cola de su ci-

garro y se dirigió lentamente hacia el camarote del banquero.

Fabrizio llamó suavemente á la puerta, y viendo que nadie le contestaba se atrevió á entrar.

Mr. Delariviere dormía, pero su sueño era febril, su respiración fatigosa, produciendo un silbido que se escapaba de su oprimido pecho. El ruido que hizo la puerta al abrirse le despertó.

—¿Cómo estáis, querido tío? —Lo mismo—murmuró el anciano— estoy pagando mis excesos involuntarios de la noche anterior. Parece que tengo el cuerpo magullado. ¿He dormido mucho? —Unas tres horas; son las cinco y creo que no tardaremos en ir á la mesa; ¿os levantaréis para comer? —No, no tengo apetito. —¿Queréis que haga venir al médico? —¿Al médico? ¿Para qué? Mi indisposición es una bagatela. Vete á comer y déjame dormir hasta mañana por la mañana. —¿De modo que no queréis tomar nada? —De comer, no; de beber quisiera algo. —¿Qué deseáis? —Algún refresco, una limonada... que me la traigan y me la dejen aquí á la cabecera de la cama, y gracias por tu cuidado, hijo mío, gracias.

Mr. Delariviere dió la mano á su sobrino, que al estrecharla exclamó: —¡Tío, vos tenéis fiebre! —Pascijero: no tengáis cuidado.

—No tal, las costumbres americanas no son de mi gusto.

—Muchos dicen lo mismo; pero, ¿y vuestro tío cómo no sabe á tomar el fresco sobre cubierta? —No se encuentra bien y se ha acostado.

—Las consecuencias del festín de anoche—dijo el capitán riendo;—pero eso no será nada, vuestro señor tío es fuerte y algunas horas de sueño le repondrán.

—¿Así lo espero; ¿llevará médico á bordo? —Ya lo creo; el doctor Hardy, un mozo alegre y que rebosa ciencia por las puntas de las uñas; qué, ¿cascos la enfermedad de vuestro tío os causa inquietud? —No tal; pero bueno es prevenirlo todo, pudiera necesitar sus cuidados.

—No le faltarán; ¿queréis que prevengamos al doctor? —Es inútil por ahora; sería alarmar á mi tío sin motivo.

—Tenéis razón: ¿queréis un cigarro? Estos tabacos de Virginia son fuertes, pero no malos.

—Gracias, dadme acá.

—Perdonad, si os dejé; se acerca la noche y voy á dar órdenes.

Fabrizio se quedó solo sobre el puente, fumó durante media hora, y mientras fumaba se decía que Frantz Rittner había recibido su carta, que de seguro al volver á París se encontraría único heredero de la fortuna de su tío.

En seguida arrojó al mar la cola de su ci-

garro y se dirigió lentamente hacia el camarote del banquero.

Fabrizio llamó suavemente á la puerta, y viendo que nadie le contestaba se atrevió á entrar.

Mr. Delariviere dormía, pero su sueño era febril, su respiración fatigosa, produciendo un silbido que se escapaba de su oprimido pecho. El ruido que hizo la puerta al abrirse le despertó.

—¿Cómo estáis, querido tío? —Lo mismo—murmuró el anciano— estoy pagando mis excesos involuntarios de la noche anterior. Parece que tengo el cuerpo magullado. ¿He dormido mucho? —Unas tres horas; son las cinco y creo que no tardaremos en ir á la mesa; ¿os levantaréis para comer? —No, no tengo apetito. —¿Queréis que haga venir al médico? —¿Al médico? ¿Para qué? Mi indisposición es una bagatela. Vete á comer y déjame dormir hasta mañana por la mañana. —¿De modo que no queréis tomar nada? —De comer, no; de beber quisiera algo. —¿Qué deseáis? —Algún refresco, una limonada... que me la traigan y me la dejen aquí á la cabecera de la cama, y gracias por tu cuidado, hijo mío, gracias.

Mr. Delariviere dió la mano á su sobrino, que al estrecharla exclamó: —¡Tío, vos tenéis fiebre! —Pascijero: no tengáis cuidado.

—No tal, las costumbres americanas no son de mi gusto.

—Muchos dicen lo mismo; pero, ¿y vuestro tío cómo no sabe á tomar el fresco sobre cubierta? —No se encuentra bien y se ha acostado.

—Las consecuencias del festín de anoche—dijo el capitán riendo;—pero eso no será nada, vuestro señor tío es fuerte y algunas horas de sueño le repondrán.

—¿Así lo espero; ¿llevará médico á bordo? —Ya lo creo; el doctor Hardy, un mozo alegre y que rebosa ciencia por las puntas de las uñas; qué, ¿cascos la enfermedad de vuestro tío os causa inquietud? —No tal; pero bueno es prevenirlo todo, pudiera necesitar sus cuidados.

—No le faltarán; ¿queréis que prevengamos al doctor? —Es inútil por ahora; sería alarmar á mi tío sin motivo.

—Tenéis razón: ¿queréis un cigarro? Estos tabacos de Virginia son fuertes, pero no malos.

—Gracias, dadme acá.

—Perdonad, si os dejé; se acerca la noche y voy á dar órdenes.

Fabrizio se quedó solo sobre el puente, fumó durante media hora, y mientras fumaba se decía que Frantz Rittner había recibido su carta, que de seguro al volver á París se encontraría único heredero de la fortuna de su tío.

En seguida arrojó al mar la cola de su ci-

garro y se dirigió lentamente hacia el camarote del banquero.

Fabrizio llamó suavemente á la puerta, y viendo que nadie le contestaba se atrevió á entrar.

Notas de arte

Del periódico El Heraldo de Aragón, de Zaragoza, copiamos las siguientes líneas por trabajo de un paisano querido amigo nuestro: El eminente pintor valenciano D. Vicente Alandí, que hace pocos días ha establecido su residencia en esta capital, ha terminado un excelente trabajo, que hemos visto gustoso, el cual, en opinión de reputados artistas que lo han examinado, es bastante digno de acreditarse a su joven autor. Su originalidad, la frescura del colorido y la expresión del conjunto delatan la vasta inspiración y clara inteligencia del artista, cuya fama elogian y respetan aún los más insignes maestros del arte de Apéles. Nos limitamos a felicitar al Sr. Alandí y no dudamos que sus futuros triunfos han de darnos ocasión de ocuparnos con más extensión de sus prematuras y excepcionales méritos. A nosotros nos complace en extremo los elogios que el diario aragonés hace de nuestro querido amigo y paisano, a quien exhortamos a que siga por el camino emprendido, en el cual cosechará aplausos y provecho para él y gloria para la tierra que lo vio nacer.

Abusos de la compañía del Norte

Hoy es día de que vean las autoridades cómo se nos estropean los frutos primerizos en la estación del Norte de esta ciudad. Está lloviendo y los bultos de fruta, que son considerados por nosotros como carne de nuestra carne, tienen que estar a la intemperie esperando el turno, que es interminable, recibiendo las caricias de la lluvia, para que causen nuestra ruina. La pena es indigna, vemos tratados con tanto menosprecio por quien tantas utilidades produce de nosotros!

Muchas veces hemos pedido que el muelle destinado a depósito para el embarque de frutos delicados y carismos, fuera cubierto totalmente, no sólo en los días de lluvia, sino en los que el sol aprieta y los perjudica tanto como hoy.

No se nos hace caso; todo son promesas. Hace pocos días lo recordamos, y se nos contestó que se había informado favorablemente para que se nos atendiera, y esta es la hora en que aun no hemos sido atendidos.

Ellos recogerán sus frutos y no muy lejanos, pues los exportadores estamos en tratos con una casa naviera, para aprovechar la vía marítima, ya que nuestras remesas por tierra llegan siempre tarde a Barcelona, a pesar de la mayor parte salir en el tren especial núm. 1932, que tiene la salida de esta estación a las trece y un minuto, y que por complacencias a nosotros sale algunos días a las trece y 30, tiempo sobrado para llegar a Caresgente y salir de allí por el tren 623, que tiene su llegada a Barcelona sobre las nueve del día siguiente, y nada, casi todos los días llegan a las 16 a Barcelona, punto de destino, cuando ya no es hora de hacer ninguna operación para fuera.

Entonces nos vemos obligados a entrarlo todo a la población y abaratar el mercado con tanta remesa, pues nosotros, contando con que llegará a su hora, mandamos lo que la población necesita y lo que creemos necesario para las transacciones de fuera.

Por la Sociedad de Exportadores: El presidente, Jaime Llopis.

Gandia 26 Mayo 1905.

Teatros

Apolo: Cerbón tuvo anoche una despedida cariñosa.

Después de aplaudirle incesantemente, al final de la función se le ovacionó con entusiasmo, tanto, que el gracioso actor, emocionado, tuvo que dirigir la palabra al público, significando con sentidas y galantes frases su gratitud a Valencia.

La notable compañía de Cerbón se cerró con "Lysetratta", la opereta que él ha creado él, y cuya deliciosa partitura, de fluida y graciosa instrumentación, llena de elegantes inspiraciones y exuberante de motivos, con los cuales ciertos compositores españoles que georochiquen con fama, tendrían fuente para sacar cincuenta zarzuelas, ha sido lo mejor que hemos oído por aquí desde hace tiempo en los teatros dedicados al arte pequeño, arte que tiene de su campo y de su esfera, puede ser brillante, y que está siendo desnaturalizado por modernistas que lo sacan de quicio sin piedad.

Cerbón escuchó anoche la frase "Que vuelva", tan grata para el actor que se despidió. Realmente lo ha merecido todo, porque ha trabajado con fe y ha probado que vale mucho. Esta noche debuta Riquelme. Es artista extraordinario que no necesita presentación.

La empresa continúa afortunada. Con Riquelme debuta Magdalena Domingo, hermana de la aplaudida tiple del mismo apellido que viene siendo esta temporada la figura sobresaliente de la compañía.

Toros y Toreros

La novillada de ayer

Parécia que la racha de cogidas que desde que comenzó la temporada tauquina había por aquí no llegaría a Valencia, pero desgraciadamente ayer hubo hule.

Tocó la negra al novillero Crespito. Al intentar matar a su primero, un "Cortador" que era capaz de cortar hasta los clavos con sus astas de gran respetabilidad, salió engañado y campaneado.

Sentimos el percance de veras, pues es un matador valiente de verdad, tanto que no se dejó en pelillos ante la cornamenta, entrando en todas las de la ley, y causa de lo cual salió cogido.

Con dada lo efectó así para asegurar bien la primera a "Cortador", que era un bicho de verdad. Lo consiguió, sí, pero casi a costa de su vida, pues la cornada es grave.

El toro cayó a los pocos momentos antes de que el matador llegara a la enfermería. Crespito tiene una herida de 10 centímetros en el muslo derecho, de abajo arriba, que le alcanza la región inguinal y el hueso.

Y dada a guisa de preámbulo esta noticia, que es la nota triste de ayer, vamos a dar cuenta de lo demás que ya fué alegría, pues los novillos estuvieron trabajadores y consiguieron hacer pasar al público un par de horas muy agradables.

Los toros de Sarga, bien presentados de carne y cornamenta, dieron faena.

Los tres primeros llegaron a la muerte ro-

nervones y bastante inquietos. El quinto no llevaba ninguna intención pecaminosa. El sexto era una verdadera mancha, consiguiendo que se hiciera con él el quinto su quito.

Estos dos últimos pueden ser calificados de bravos.

Los demás... así, así. El de Flores, que salió en sustitución del cuarto de Sarga (retirado al corral por ciego y enfermo además), resultó un toro con una cara de vaca que no se la merecía, pues él quería ser hombrecito y estaban justificadas sus pretensiones.

Gallo está cada día más torero. Con su primero de la tarde hizo una faena de muleta verdaderamente meritoria, que terminó con una media estocada de primera. El toro alargaba la gaita.

En su segundo y tercero no decayó el torero, pero al algo el matador, dando muerte al primero de un pinchazo y media buena y al segundo de media y una entrando superiormente.

Vito, que es un chico muy valiente, hizo una faena buena en su primer toro con la muleta, señalando un buen pinchazo la primera vez que entró a matar.

Luego tuvo necesidad de pinchar varias veces para dar fin a su enemigo, pues éste se defendía, como vulgarmente se dice, pausa arriba.

El público aplaudió la voluntad del Vito, no reparando en que se le había dado el primer aviso, pues se había hecho el toro un verdadero marrajo.

En el último de la tarde, luego de pasarle de muy cerca, señaló un buen pinchazo, repitiendo con media buena también y decabellando al tercer intento.

En el sexto y séptimo clavaron banderillas los maestros, mereciendo elogios un par al quibero del Gallo en el último y uno de frente de Vito en el sexto.

Los demás palos cogidos por los matadores, lo fueron al cuarto y pueden ser calificados de buenos.

Gallo y Vito tuvieron lances de espote muy excelentes y quitas admirabilísimas. En el último bicho de la tarde torearon a la limón, arrojándose delante del toro; además, le pusieron la montera e hicieron, en fin, verdaderas chichinas del corupto. En estos momentos el entusiasmo del público fué grandísimo. Hubo instante en que la plaza se levantó toda a una sonada un aplauso cerradísimo.

Así como este toro permitía hacer tales cosas, recibimos alguno que otro susto en el primero y segundo por empeñarse en efectuar dichas monteras Crespito y Vito, expeniéndose a una cogida.

El público censuró la temeridad de los muchachos. Lo merecieron, pues con eso no se demuestra otra cosa que... ser suicidas.

De los peones estuvieron trabajadores todos, y con las banderillas en la mano, Morenito fué un coloso. El par clavado al primer toro puede calificarse de superior.

En cuanto a los picadores, Brazo fuerte demostró que tiene un ídem fuerte de verdad. UN MALETA.

Crespito continuaba esta madrugada bastante mejorado dentro de la gravedad.

NUESTROS CORRESPONSALES

¿Cuándo tendremos estación ferroviaria?

Un amigo mío de los que tengo yo por de los de más sano criterio en el campo de la República, visitóme ayer mañana y con bastante enojo me dijo: "Señor corresponsal; ¿por qué no publica usted en una carta el abandono o desprecio en que tiene la Compañía del ferrocarril a Cullera, no construyendo como es de deber la correspondiente estación que más de cinco lustros ha estamos esperando los cullerenses con esa pasividad sin ejemplo, comparable sólo a las tribus africanas?"

Mi amigo tiene razón de sobra; pero a mí en cuanto y como corresponsal, creo que repetidas veces lo he mentado en la prensa y los gerentes o directores del octavo se han hecho el suseo. ¿Tendremos más fortuna ahora?

Según parece la actual estacioncita se construyó provisionalmente, puesto que en el trazado de concesión debía establecerse la estación verdad dentro del poblado junto al puente de hierro sobre el río que ahora se está rematando; pero en esto, como en todo lo de España, los que tienen rifones, sin duda hacen aquello que les viene en gana y al público que lo pata un rayo.

Los que visitan a Cullera por primera vez, crearán que como patria del gran cacique de la provincia, van a creer en que esto es un segundo San Sebastián; pero llegan, ven la estación en mantillas, y el mal efecto que esto les produce les hace dudar si van a penetrar en un pueblo civilizado.

Y Cullera que en muchas cosas, merced al esfuerzo de los republicanos vive vida europea, no debe consentir esa afrenta; que afronta es, y no poca, sostener por más tiempo ese cubil indocente que apenas si costaría después de hacer unas malas habitaciones para el Sr. Chirivella, sobre dos mil pesetas, cuando en Sueca, Sollana, Silla, si no son las habitaciones grandes palacios, por lo menos cuentan para el público con salones de espera, coberizos, muelles y cuanto es necesario para el debido tráfico.

Conque señores de la empresa: déjenase de tacañerías irritantes, construyan la estación en el sitio que quieran, pero construyanla; y si no lo hacen ustedes así, entonces habremos de llamar la atención en otra forma más contundente para que no se dé más largas a una petición tan justa como interesante. El corresponsal.

26 Mayo 1905.

Espectáculos

THEATRO APOLLO.—A las 9.—El puñao de rosas.—Moros y cristianos.—Venus-salón. SALÓN NOVEDADES.—Cuadros variados de cinematografía, entre ellos "El honor de un padre" y "Un amante de la luna".—Mr. Herman, notable fouquier equilibrista. Srtas. Leonor García y Treballas, bailar.—A las 7. CINEMATOGRAFIO DE LA PAZ.—Sesiones variadas de gramfón y cinematografía.—"Exilio" (El enamorado de la Luna) y "El honor de un padre".—Todos los jueves por la tarde, regalo de juguetes a los niños. CAFÉ PARQUE GLORIOSA.—Esmerado servicio en toda clase de helados, postres, sanwitas y frescas.

EL NON-PLUS-ULTRA 4, Paz, 4. TRAJE a medida en LANILLAS alta novedad, de 35 a 80 pesetas. TRAJE a medida en ESTAMBRÉS, dibujos nuevos, de 45 a 100 pesetas. ROPAS HECHAS (TRAJES LANILLA, buena confección, de 18 a 35 pesetas. para Caballeros (TRAJES DRIL, colores novedad, de 14, 20 a 30 pesetas. Americanas DRIL, desde 4 Ptas.; de ALPACA, desde 7 Ptas. AMERICANAS SEMI-SEDA CRUDA a 25 pesetas. Calle de la Paz, 4, sastrería



Para Oreta

Paris.—De Tolón dicen que el crucero "Kleber" ha recibido órdenes secretas para partir inmediatamente para la Canes, a fin de que pueda servir de auxilio a los súbditos franceses en la rebelión que domina en el país bretón.

Roma.—El Vaticano está actualmente en negociaciones con el Quirinal para que sea aumentado el presupuesto que destina el Estado a la reparación y conservación de los palacios episcopales.

De Italia

Paris.—El gobierno ha acordado monopolizar la explotación de los balnearios termales con el objeto de que los pobres también puedan aprovecharse de sus beneficios.

Mientras estaban celebrando en Monza una reunión varios revolucionarios, se desplomó el techo y perecieron ocho de los reunidos.

Crisis total

Paris.—De Christiania comunican que el ministerio ha dimitido en masa. D. Alfonso en Inglaterra

Paris.—He aquí el programa oficial y definitivo a que se ajustará la estancia del rey Alfonso en Inglaterra.

El almirante lord Walter Keir irá a Oherburgo al encuentro de D. Alfonso; a quien acompañará a su llegada a Portsmouth el príncipe de Gales.

Hará su entrada en Londres el día 5 de Junio, a las cuatro y media de la tarde, en la misma estación Victoria, en donde será recibido por el rey Eduardo y los duques de Connaught, acompañados al palacio de Buckingham.

El día siguiente almorzará en Clarence House, residencia de los duques de Connaught, y se hará la recepción de la colonia en la embajada de España, terminando con una gran comida de gala en el Palacio real.

El día 7 de Junio se hará la visita a la "City", con un almuerzo en el Palacio municipal, y más tarde un banquete en casa del ministro de Negocios extranjeros, terminando con una gran recepción en casa del alcalde de Londres.

El día 8 de Junio se verificará la gran revista militar en los campos de Aldersholt, y por la noche una representación de gala en la Opera.

El día 9 será la visita a Windsor y la comida en Moriborough House, residencia del príncipe de Gales, terminando con un baile en el palacio de Buckingham, y el día 10 emprenderá la vuelta a España.

De Varsovia

El gobernador general de Varsovia ha ordenado a las tropas que, para el restablecimiento del orden, empleen la fuerza de las armas sin contemplación de ninguna clase.

La caballería guarda los edificios públicos. De Alemania

Berlin.—El emperador Guillermo ha presenciado la inauguración de un monumento levantado a la memoria de su padre en Charlottenburg, población vecina a Berlín que celebra ahora el 200 aniversario de su fundación.

La Cámara de los diputados votó ayer con bastante mayoría la ley minera, en que se han introducido algunas modificaciones favorables a los obreros.

Guerra ruso-japonesa

De Hong Kong dicen que el vapor "Saint Kilda" ha visto a 140 millas más al sud de las islas de Sadole a cuarenta y cinco acorazados, cruceros y destructores, flota que marchaba con cierta lentitud, y que después fué perdiéndose en dirección al Norte.

De Sanghai comunican que el gobierno de China ha ordenado a los transportes rusos que se hallen en Wosung que abandonen aquellas aguas en el término de 24 horas, pero los barcos de la flota rusa no se preocupan siquiera de las órdenes del gobierno de China.

A Wosung han llegado últimamente algunos cruceros de la escuadra rusa, lo cual ha causado en Tokio vivísima emoción, pues se cree que dichos buques tienen la misión de interceptar los viveres y las municiones que se destinan a Niutshuang.

De San Petersburgo comunican la noticia de que Rodjestvensky se halla completamente restablecido, aunque se halla afectado de una gran fatiga física muy comprensible.

De Tokio dicen que la situación general en Mandchuria ha cambiado muy poco, pues no se han librado más que algunas pequeñas escaramuzas sin ninguna importancia. Le Temps publica un telegrama de San Petersburgo, diciendo que en el ministerio de Negocios Extranjeros declaran que los ejércitos rusos están preparando un movimiento que ha de efectuarse en Mongolia, aunque procurarán evitar toda acción en dirección a Pekín, para no toparse con las tropas del general Ma, que podría determinar la intervención de las potencias.

El Estado Mayor ruso ha decidido ampliar la acción militar por el lado de Mongolia, para defenderse contra los movimientos de los japoneses.

También le visitó el Dr. Cortezo, saliendo de la visita mal impresionado. Redactaron el parte facultativo, diciendo que el enfermo se encuentra en igual estado que ayer, inspirando serios cuidados a las once de la mañana.

Convinieron los médicos en que el aparente estado tranquilo del enfermo se debía a una depresión de fuerzas, constituyendo un estado de aplandamiento.

A mediodía se agravó, sin perder el conocimiento. Fué visitado. El Sr. Silvela tenía una fiebre intensísima. Despidióse de la familia, de sus amigos y de la servidumbre.

También conversó brevemente con su hijo, que acababa de llegar de Londres. El síntoma más grave es que existen complicaciones cerebrales.

Se le dió una irrigación eléctrica a las cinco y media de la tarde, que le produjo en los primeros momentos ligera mejoría. Por la noche se ha agravado nuevamente.

Contra la ley de alcoholes

Palma.—El día 3 de Junio celebrarán en esta capital una asamblea los alcoholeros para protestar contra la ley de alcoholes.

El hambre

Málaga.—Horroriza y apenas ver el considerable número de emigrantes que pululan por las calles. Hállanse casi desahogados y están hambrientos.

El paso de un río

Burgos.—Los regimientos de Borbon y España han pasado el río Arlanzón, que lleva tres metros de agua. No ha ocurrido incidente alguno.

Suicidio

Burgos.—Una anciana de 94 años de edad se ha suicidado, arrojándose por el balcón de su casa.

Toros

Con buena entrada se ha celebrado esta tarde la corrida anunciada. Se han lidiado toros de Castellones. El calor era sofocante. Abre plaza "Melonero", castaño, buey. Blanquito es aplaudido.

El Rolo es empitonado y picoteado por el bicho. Quinto, de perla y oro, lo pasa movidísimo, dejando una estocada perpendicular.

El matador descabelló. Segundo, "Carabainero", castaño, buey. Después de banderilleado el bicho pasó a manos de Machaco que viste tabaco y oro.

Pasa valiente y deslucido, despachándole de un volapié magno, atracándose. (Ovación) Tercero, "Rosaito", negro. Machaquito recorta superiormente. Lagartijillo veronica con maestría. Ambos son ovacionados.

El bicho recibe cinco puyazos a cambio de tres caballos. Grandino y Peplu banderillean, siendo aplaudidos.

Lagartijillo, de morado y oro, muletea brevemente, adornándose, dejando una estocada caída. El cuarto toro atendía por "Ogillo", negro.

Como el anterior, recibe cinco picotazos y mata tres picos. Leal y Blanquito son aplaudidos en banderillas.

Quinto hace una mala faena, dejándole media estocada chalequera. (Bronca). Quinto.—"Indiano", castaño, de grandes velas, bravo.

Recibe seis puyazos, siendo ovacionado Machaquito al hacer un quite. Patatero clava dos pares superiores, recibiendo palmas.

Chatín, al querer poner un par aprovechando, es empitonado por el mulo, siendo corneado y campaneado horriblemente largo rato. El Chatín cae al suelo desvaecido.

El público presencia emocionado la cogida. Los monosabios conducen al Chatín a la enfermería.

Machaquito pesa al bicho desconfiado y ayudado por los peones. Da cinco pinchazos malos, recibiendo un aviso.

Por fin le coloca un sablazo en el pesuero matando al bicho. (Bronca fenomenal). Sexto, "Muletero", jabonero. Los picadores le abren cinco ojales, matando dos jamelgos.

Bonifa es empitonado contra la barrera, resultando ileso. Lagartijillo trastea bien al bicho, dejando un estocazo asido, que acaba con la res.

Tacerto estuvo valiente. Sufrió tres cogidas, resultando ileso. Domínguez fué cogido por el primer toro al entrar a matar, recibiendo una cornada en la ingle derecha, de pronóstico reservado.

Barcelona.—El ganado lidiado hoy ha resultado bueño. Regateín, bien. Corchaito y Chiquito de Bagoña cumplieron.

Zaragoza.—Los Carriguirris lidiados hoy han resultado regulares. Bienvenida ha sido ovacionado toreando. Al tercer bicho le puso tres pares de banderillas cortas superiores, siendo ovacionado.

Se desahizó de su primero de una superior estocada (Ovación). A su segundo lo mató de una estocada caída. A su tercer bicho le dió una estocada hasta cruz. (Ovación y oreja).

El Vesubio

Nápoles.—Aumenta la erupción del Vesubio.

Vida republicana

Sevilla.—Han llegado muchas comisiones para recibir a los propagandistas republicanos. En el expreso han llegado los Sres. Pallarés y Morayta.

Esperábanles en la estación millares de personas, que vitorearon a los representantes de la minoría republicana. Al llegar al hotel víéronse obligados a salir al balcón los Sres. Menéndez Pallarés y Morayta.

El primero dijo que el desorden se encuentra en el gobierno y rompe el equilibrio constitucional provocando a la nación. Esta—añadió—impedirá el dominio de un gobierno personal.

Podrá éste constituirse hasta con la bendición del Papa, pero siempre con la execración del pueblo. La reivindicación se aproxima.

El Sr. Menéndez Pallarés terminó su breve discurso dando vivas a la libertad y a la soberanía del pueblo, siendo aplaudido con delirante entusiasmo. Los señores Labra y Morayta dirigieron también la palabra al público.

Después de saludar al pueblo sevillano, recomendaron orden y aconsejaron a los manifestantes que se disolvieran. No ocurrió incidente alguno.

Frente al hotel que ocupan los propagandistas, el orfeón republicano ha entonado hermosos himnos. La visita de los diputados republicanos ha despertado mucho entusiasmo.

Disgusto contra un obispo

Pamplona.—Al regresar el obispo a esta capital, fué recibido por los clericales. Estos rodearon el coche, dando vivas al obispo. Oyéronse algunos silbidos.

Dirigióse a la catedral y desde el púlpito enteró a los fieles de lo ocurrido en Mendaira. Al terminar su discurso, varios niños vestidos de primera Comunión vitorearon al obispo.

Esto dijo: —Callad, no vaya a repetirse lo ocurrido en Mendaira. Esta frase ha molestado a los fieles, por creer éstos que no merecían confianza al obispo.

La revolución en Rusia

Ha sido declarada en estado de sitio toda la provincia de Varsovia. El bando en que se anuncia, ordena a las tropas que disparen sin titubear sobre los obreros al primer desorden.

Esta medida ha causado gran indignación. Témanse serios desórdenes. Guerra ruso-japonesa

El almirante Rodjestvenski desea llegar a Vladivostok sin combatir. Se encuentra en el estrecho de Corea.

Los japoneeses han establecido una rigurosa censura para cuanto se refiera con el movimiento de las escuadras del Mikado. Vladivostok.—La escuadra rusa que estaba anclada en este puerto, ha zarpeado precipitadamente con rumbo desconocido.

San Petersburgo.—Los rusos preparan un movimiento hacia la Mongolia. Mitin republicano

Sevilla.—Se ha celebrado el anunciado mitin republicano, en el que han tomado parte los Sres. Menéndez, Pallarés, Morayta y Labra.

Han pronunciado enérgicos discursos contra la conducta del gobierno especialmente en lo que se refiere a la clausura de las Cortes. Los oradores han sido ovacionados. LLORCA.

Ultimas noticias

El estado del Chatín

La herida del Chatín es mayor que se creía en un principio. Reconocido por el doctor Bravo, le apreció que la cornada le llegaba a la vejiga. Se le han dado inyecciones de morfina. Esto le ha producido algún descazo.

SILVELA AGONIZANTE

A las dos de la madrugada ha entrado en el período agónico el Sr. Silvela. Díósele una inyección de suero. No le produjo ningún efecto.

El combate naval

Telegrafían de Nagasaki, Chéfu y Washington, que se ha librado un combate naval entre las escuadras rusa y japonesa. Las pérdidas han sido espantosas. Los japoneeses han echado a pique un acorazado, cuatro buques más, y el barco taller de la escuadra rusa. Además hay muchos barcos de ambas escuadras averiados.

Grasa Caballo

para suavizar el calzado y correajes. Pastillas para limpiar el calzado de lona. PUNTO DE VENTA AL POR MAYOR y AL DETALLE Sangre, 17, Kiosco de periódicos. Frente a la Casa Ayuntamiento.

EL IDEAL

Nuevo papel para fumar.—Pídase en estancos y kioscos.

# SASTRERIA DE BALLESTER Y C. A

Nuevo y completo surtido en Lanas, Estambres, Vicuñas, Armures, Alpaca, Driles y todos cuantos artículos abarca esta industria.

**24 Bolseria, 24**  
(JUNTO A LA LIBRERIA)

Esta casa es la única en su clase que trabaja con verdadera prontitud, economía y con todas las exigencias que la moda requiere.

## CURA DEL

### Estómago

El "Daegli Remedio Gancho" cura siempre todos los mias del estómago por crónicos y antiguos que sean y aunque hayan fracasado todos los demás remedios que solo alivian algunas veces por los nervios calmantes que contienen (opio, morfina, cocaina) y al fin siempre perjudican y matan al enfermo. El "Daegli Remedio Gancho", alivia cual rayo y cura siempre. Pídanse el "Daegli" a 2 pesetas caja, en las boticas. Consultas gratis por carta ó personal al Dr. Mateos, Preciados, 28, 1.º, Madrid. Va por correo enviando sellos.

### MALES NERVIOSOS PARALISIS, EPILEPSIA, NEURASTENIA

roblesamiento medular, anemia cerebral, idiotismo, melancolia. El reparador energético que vigoriza los músculos, fortalece la sangre y tonifica los nervios, pronto y sin peligro, es de "Tónico Koch", a 9 pesetas frasco en todas las boticas. Consultas gratis por carta ó personal al Dr. Mateos, Preciados, 28, 1.º, Madrid. Va por correo enviando sellos.

### PADECE EL QUE QUIERE

### Dolor

REUMÁTICO, NERVIOSO Y GOTOSO con ó sin inflamación en los músculos ó articulaciones. El único preparado verdaderamente infalible en todos los casos por crónicos que sean y que alivia a las primeras fricciones, es el "Pain Kellier", bálsamo indiano. Pídanse en las boticas a 2 pesetas por frasco. Consultas gratis por carta ó personal, al Dr. Mateos, Preciados, 28, 1.º, Madrid. Va por correo enviando sellos.

EN VALENCIA: Consulta gratuita SAN VICENTE, 102, 1.º y venta, en la droguería de San Antonio, Mercado, 71.

En esta casa se alquila primer piso bien decorado, muebles, luz, grandes vistas, casa situada en la carretera, entre las molinos de Muedra y Llopis. Las llaves en la casa baja.

**Se traspana.**  
La tienda especializada de calzados (botas, zapatos), situada en la calle de Calabazas, 103, bajo, con puerta recayente en la Pescadería del Mercado; condiciones inmejorables. Darán razón, calle de Guillen de Castro, 73, tienda.

**Aviso**  
En casa particular, se admiten dos caballos para tratarlos en familia, bien sean ó no empleados del comercio; no es casa de huéspedes. Precio módico. Razón, Pelayo, 15, última puerta.

**Se vende**  
una grande y preciosa, escribana ministro chapada de nogal, con nueve cajones y cuatro armarios, propia para un gran despacho ó casa de banca. Razón, Ruzafa, 27, segundo, derecha.

**Casa particular**  
Una señora viuda, cede dos salas amuebladas y con vistas a la calle, para un caballero de confianza ó un matrimonio, con asistencia ó sin ella. Calle de San Vicente, 180, primero.

**Se necesitan**  
oficiales maquinistas y tapiceros en el taller de zapatería de la calle de la Jerdana, 25, bajo.

**Capitalistas**  
**BUENO NEGOCIO**  
1.000 pesetas rentan 50 al mes, con garantías a satisfacción del capitista; quedando el capital asegurado a su satisfacción.

Dinero a todos con buenas garantías.  
Compra-venta de establecimientos.  
Compra-venta y administración de fincas.  
Compra-venta condicional de muebles.

Compra de papeletas del Monte de Piedad.  
Informes comerciales. Representación de Ayuntamientos.  
Conquista, 18 y 20, entresuelo, de 10 a 1 y de 3 a 7.

**Acordaciones superiores**  
los hallaron en la fábrica de Rafal, Torres, calle de Barcelona, 13 (junto al horno), Valencia.  
Lecciones, composiciones y toda clase de reformas.

**Quilón**  
¿Queréis que vuestra cabeza se poble de pelo? Usad la maravilla del Campo, que a los 30 días de su uso se ve brotar el cabello. Su autor, D. Rafael Ramos, camino del Grao, 8, peluquería de Aragón.

**COMPANIA REAL HOLLANDESA**  
Servicio regular quincenal para Amsterdam y Rotterdam.  
El vapor Pomona, saldrá el 29 actual.  
Consiguiendo: D. Alberto Ries, Pascual y Gento, 27, principal.

**Aviso al público**  
SASTRE  
En la calle del Turia, 10, entresuelo, segunda puerta, se convida a señores con forros, a 15 pesetas; pantalones, a 10 reales; ídem, de algodón, seis reales. Las hechuras a gusto del consumidor. Especialidad en trajes de niños.

**Guilottina**  
Urge venta por descomponer el local se cederá barata. Plaza de Pellicera, 4, principal. También hay piano y varios muebles.

**Se alquila**  
en punto céntrico y de mucho tránsito, una casa baja con escarpata, apropiada para rejistería ó casa análoga. Darán razón, en la calle del Lobo, 3, bajo.

**AVISO**  
Se vende una máquina de vapor de cuatro caballos y caldera de ocho caballos nominales, con todos sus accesorios. También hay en venta tuberia galvanizada para pozos artesanos. Se necesitan oficiales cameros. Razón, Fuentes, 4, bajo.

**Dinero a todos**  
los que puedan ofrecer buena garantía, a comisionistas é industriales con una firma que convenga; a propietarios, sobre alquileres, rentas ó primeras hipotecas. Laura, 10, entresuelo, derecha.

**Dinero económico**  
Se facilita a los militares activos, reemplazo, reserva y empleados de oposición y a los propietarios; se da también con hipotecas al 5 y 6 por 100. También tiene casas para vender a todos precios, buertos de narajos, masías, solares y casas de recreo, en todas partes. Dará razón, el corredor Carbonell, Zapatería de los niños, 8, tercera puerta, de 9 mañana a 6 tarde.

**SANTAL MIDY**

Inofensivo, suprime el Copaba y la Cubeba y las inyecciones. Cura los flujos en **48 HORAS**  
Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga; Cistitis del cuello, Catarro de la vejiga, Hematuria. Cada Cápsula lleva el nombre MIDY.  
P. 115, 2, rue Violente, y en las principales Farmacias.

**DINERO**  
A comerciantes é industriales, a propietarios y a militares. Intereses módicos. Razón, calle de Colón, 86, bajos, izquierda, de diez a doce y de cuatro a seis.

**Nodrizas**  
En la acreditada agencia de la calle de Castro, 9, bajo (junto al Tros-Aly), encontrará el público toda clase de nodrizas para casa de los padres y parafuera; las hay también labradoras. No equivocarse: esta agencia está garantida por 40 años de práctica y representada por el antiguo corredor Ignacio Velato.

**Se alquila**  
una casa baja, bastante espaz y bonita, en la calle de Pellicer, 25. Las llaves están en la tienda de vinos de la misma calle.

**Faltan**  
buenos agentes para trabajo fácil y lucrativo. De 10 a 12. Empresa Anunciadora, Plaza de la Reina, 21 y 23. Entrada por el callejón.

**CLASES PASIVAS**  
La habilitación de Soriano Chullá, se ha trasladado a la calle de Pascual y Gento, 16, entresuelo, derecha.

**OPORTUNIDAD**  
CADA 1.000 pesetas en el momento de ser necesario se convierten en 50.000 pesetas. Informes gratis. Razón, sobre el número 10, calle de las Artes, 10, entresuelo, de 10 a 1 y de 3 a 7.

**Papelera de Botella**  
SAN VICENTE, NUM. 141  
Papel y sobres de todas clases y tamaños. Contornaciones para letra española, inglesa y francesa. Libros y cuadernos rayados. Tinta para escribir y sellar. Esquemas de matrices y demás artículos para dibujo. Papeles para hacer de tarjetas y tarjetas, blancos sin color, pectorales, engrapados, largos y cortos. Papeles de colores. Tapes finos y ordinarios. Depósito de todos papeles de Valencia. 187-188.

Fundada 1752.

**Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth**

Puramente Vegetales.  
Siempre Eficaces.  
Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Mal del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanan de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.  
49 Píldoras en Caja.

Fundada 1847.

**Emplastos Porosos de Alcock**

Remedio universal para dolores

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.  
Agentes en España: J. URLECH & Ca. BARCELONA

**LONJAS DE ARROZ de Manuel Muñoz**

Valencia, plaza de Galindo, 1, teléfono 282

Sacrosal de 1 Grao, calle de Chana, 38.—Teléfono núm. 1.217.

Se detallan arrocés bomba y arrocés superiores, en frascos, de 5 kilogramos en adelante y de la forma siguiente:

Arrocés bomba, pesetas	Arrocés superiores, pesetas
Clase núm. 1, superior, 3'00 ptas. los 5 kilogramos con envase 60 ptas. 100	Clase núm. 0, superior, 2'00 ptas. los 5 kilogramos con envase 40 ptas. 100
(Sacrosal del Grao) Arrocés bomba, pesetas	Arrocés superiores, pesetas
Clase núm. 1, superior, 2'90 ptas. los 5 kilogramos con envase 58 ptas. 100	Clase núm. 0, superior, 1'90 ptas. los 5 kilogramos con envase 38 ptas. 100

Además de dichos números hay también arroz más superiores en vista, pues los hay hasta el núm. 9.

Esta casa no altera los precios tanto en alta como en baja, mientras no se altere el mercado arrocés de dicha plaza.

**Pasajes gratuitos para San Pablo (Brasil)**

**Algerie**

El día 12 de Junio saldrá el magnífico nuevo vapor

Emigración autorizada por el gobierno brasileño, para familias de trabajadores del campo.

Las familias tienen derecho a pasaje y comida gratis, desde el puerto de Valencia a San Pablo (Brasil).

Para informes, dirigirse a esta delegación, calle del Moro Zeit, 6, principal, junto al teatro de la Princesa, incluyendo un sello de 15 céntimos para la contestación.

Nota. Se necesitan agentes cobrando buena comisión.

**A los reumáticos**  
Nada de bombas ni de populachera remedio con la seriedad.  
Los dolores reumáticos, gotosos, nerviosos y articulares, por agudos y antiguos que sean, se curan radicalmente, sintiéndose alivio en el acto con el uso del bálsamo del doctor Robsons, de Londres.  
Depósito exclusivo en esta capital y su provincia «Droguería de San Antonio», de Hijos de Blas Cuesta, Mercado, 71.

**Serrería mecánica**

movida a vapor y por fuerza hidráulica, de Pedro Martínez Carlos.—Chiva

Almacén de maderas y fabricación de toda clase de cajas para envases.  
Precios sin competencia.

**CASA DE HUESPEDES El Comercio**

a cargo de las dos hermanas

Josefa y Lucía "Las Portuñas,"

COLÓN, 65 (ANTES MERCADO).—SEGORRE.

Habitaciones espaciales, se sirven comidas, cenar, boarques y almuerzos. Se admiten huéspedes.

**Fábrica de aceites vegetales**

Especialidad en el de coco para fabricantes de jabón

**PASTA DE COCO**

para alimento de toda clase de ganado

Para detalles y precios

**JOSE ANTONIO NOGUERA**

Calle de Colón, núm. 22, Valencia

**Biblioteca jurídico-popular**

Volúmenes 16 por 25 cm. cubiertas a dos colores

Tipos nuevos fundidos expresamente

Unica publicación en España

Vulgarización de las leyes

Papel de fabricación especial

Cada volumen trata por completo la materia que desarrolla

PUEDEN ADQUIRIRSE SUELTOS

VOLÚMENES		Ptas.
1.—Leyes y su aplicación.	1	1
2.—Matrimonio. Su celebración, efectos, disolución, nulidad y divorcio.	2	2
3.—Nacimiento, Delincuencia, Hijos, Patria Potestad, Adopción.	2	2
4.—Tutela, Consejo de familia, Emancipación, Alimentos, Ausentes.	2	2
5.—Propiedad. Accesión. Deslinde y cierre de fincas. Edificios y árboles ruinosos Comunidad de bienes.	1	1
6.—Aguas. Expropiación. Minas.	2	2
7.—Propiedad intelectual, Propiedad industrial.	2	2
8.—Posesión. Expedientes posesorios y de dominio. Usufructo. Uso y habitación.	2	2
9.—Servidumbre. Registro de la propiedad.	2	2
10.—Caza. Pesca. Hallazgos, Donaciones.	2	2
11.—Testamentos. Sucesión.	2	2
12.—Herederos. Fideicomisos.	2	2
13.—Legítimas. Desheredación.	2	2
14.—Legados. Alcabalas. Juicio de testamentaria.	2	2
15.—Sucesión intestada. Juicio de abintestato.	2	2
16.—Herencias. Aceptación. Repudio. Partición.	2	2
17.—Obligaciones. Sus clases y sus efectos.	2	2
18.—Próbanza de obligaciones.	1	1
19.—Contratos. Rescisión y nulidad.	2	2
20.—Capitulaciones matrimoniales. Donaciones por razón de matrimonio. Dote. Parafuerales. Gananciales.	2	2
21.—Compra-venta. Retracto, Cesión, Permutas.	2	2
22.—Arrendamiento de cosas y servicios. Desahucio.	2	2
23.—Obras por ajuste. Obras púlpicas. Concesiones.	2	2
24.—Transportes terrestres y marítimos.	2	2
25.—Censos. Foros y Rabassa.	2	2
26.—Sociedades. Bancos y otra-compañías.	2	2
27.—Contabilidad mercantil. Documentos de crédito.	2	2
28.—Mandato. Procuraduría. Comisión mercantil Factores y Dependientes.	1	1
29.—Comodato. Préstamo. Depósito. Secuestro.	2	2
30.—Seguros.	1	1
31.—Juegos. Vitalicios. Transacciones. Amigables componedores. Fianzas. Prenda.	2	2
32.—Hipoteca. Anticresis. Negocios ajenos. Cobro de lo indebidó. Culpa ó negligencia.	2	2
33.—Concurso de acreedores. Suspensión de pagos Quiebra.	1	1
34.—Prescripción de acciones y de dominio.	2	2
35.—Pobreza. Juicios. Embargos. Actos de conciliación. Cotencioso-Administrativo.	3	3
36.—Delitos. Faltas. Jurados. Penas.	2	2
37.—Derechos de reunión. Asociación.	2	2
38.—Contribuciones.	2	2
39.—Ayuntamientos. Párrocos.	3	3
40.—Derechos reales y transmisión de bienes. Responsabilidad de funcionarios.	1	1
41.—Formularios.	2	2
42.—Aranceles.	2	2
43.—Apéndices.	1	1
44.—Vocabulario Jurídico.	1	1

De venta: Nueva librería de Salvador Maragat, Calabazas, 42.

**¿MURIÓ LA CALVICIE!!**

USANDO EL

**ÉFIRO-ORIENTE-LILLO**

de la Real Casa y Fábrica de Intendencia por el Rey

En queda comprobado por infinidad de existencias médicas, que el **Éfiro de Oriente-Lillo** es el único preparado en el mundo que hace sentir y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: *Tinea pelada, caspa, picazo, alopecia cadáveres (caspa granitosa), caspa, humores, etc., etc.*

Millones de personas que han usado el **Éfiro de Oriente-Lillo** están firmes y justifican sus prodigiosos resultados.

El que se calva ó le cae el cabello es por que quiere, pues mediante este remedio

¡Nada se paga si no sale el cabello!

Consulta por el autor **D. Heliodoro Lillo, Remita de Consueles, núm. 13, 1.º.**—BARCELONA, de 9 a 1 y de 3 a 6, días festivos de 10 a 1.

También se dan consultas a provincias por correo, mandando un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazaros, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, a 5 pesetas frasco.

**AVISO IMPORTANTE**

25.000 PRESENTAS se darán al que pruebe y justifique que existe en el mundo un producto que dé mejores resultados que el **ÉFIRO DE ORIENTE-LILLO**